

小

おおもり

令和4年 12月9日

東根市立大森小学校
学校だより118号
校長 吉見 祐悦

今年も地域の方々のご協力、いただきありがとうございます

2学期の登校日も残すところ10日となりました。今年の教育活動でも保護者の皆様や地域の方々から、様々な面でご協力をいただきました。

- ・神町パトロール及び見守り隊の方々による、毎朝の登校時や下校時の見守り活動。子供たちは大きな事故や事件にも遭わず、安全に登下校ができました。
- ・読み聞かせ「ぶーけ」の皆さんからは、毎回、とっても楽しく読み聞かせをしていただきました。目を輝かせて聴き入る子供たちの姿は、まさに読育の表れです。
- ・2年生の「町たんけん」(6月・9月・10月)では、保護者のボランティアの方々から班ごとに付き添っていただきました。
- ・3年生の総合学習では、りんごの栽培から収穫までの体験をさせていただきました。鳥さんから、毎年快くりんごの木を貸していただいている斎藤さんと農業士の武田さんからりんごの栽培の仕方を教えていただきました。
- ・6年生は学級ごとの総合学習で「ひがしね住みよさUPプロジェクト」を進めています。子供たちの主体的な取組みに対して、東根市役所や神町公民館、区長協議会、東根市商工会の方々に相談させていただいたりアドバイスをいただいたりしながら進めています。

上記はその一例です。その他にもたくさんの方々からご支援いただき、おかげさまで、新型コロナの感染状況をふまえて、その時々でできる活動を進めてまいりました。

保護者や地域の方々から支えられて本校の教育活動は成り立っていることを実感しています。子供たちが地域のよさや魅力を味わい、20年後、30年後の将来、神町地区や東根市、山形県で大いに活躍する人間に育ってほしいと強く願っているところです。これまでの学校や家庭、地域での学びや生活で成長した自分に自信として、夢と希望をもって新年を迎えてほしいと思います。

保護者や地域の皆様には、今年一年、大変お世話になりました。心より感謝申し上げます。来るべき令和5年もどうぞよろしくお願いいいたします。少し早いですが、どうぞよい年をお迎えください。
(文責 校長 吉見祐悦)

FIFAワールドカップ2022で、ドイツとスペインを逆転で下した日本は、8強に届かなかったとはいえ、大会前半での「驚き」でした。まさに「新しい日本代表」と呼べる進化だと思います。ワールドカップ出場を目標の1つに掲げた30年前のJリーグの発足が、現在につながっていることは間違いないありません。選手やスタッフの活躍はもちろんですが、Jリーグ創設の確かな理念に基づき、長期的な、ぶれる事のない取組に、あらためて感心しています。



11月18日（金）に市内の先生方がたくさん集まって授業についての研究会が行われました。本校では、「自ら学ぶ子ども」をテーマに、3年間の研究を積み上げてきました。未来を力強く生きる力の育成には、自ら課題を捉え、協働的に解決する力が求められます。そのために、資質能力を育成することが大事で、学校では資質能力を「探る力」「考える力」「伝え合う力」「自己調整力」としてその育成に向けて授業づくりを行ってきました。

◇ 読書の秋 part2 ~読書祭り~



学校では読書祭りが開かれています。図書室を主会場にくじ引きや手作り絵本、間違い探し、図書室クイズで、たくさんの

本に触れる機会を作っています。

連日、大人気で図書委員会の子ども達は大忙しです。

◇ 愛情いっぱいに育てられた君たち ~6年生命の教育~



「ごとさん」と、酒田市ごと助産院の後藤敬子さんの命の教育が行われました。後藤さんの話は、子どもの心に響く感動の連続で、講演が終わると本当に温かい気持ちになりました。

◇ 音楽交流会～4年生～



市内の4年生が集って、オンラインでの音楽交流会が行われました。「もみじ」「うたの虹」各学校の「校歌」を歌いました。歌声が体育館に響く綺麗な声での合唱に、感動しました。来年には、合唱練習に取り組み、素敵な歌声を響かせる機会があるといいですね。楽しみです。

◇ 真っ赤に輝くあま~いリンゴ～リンゴの収穫3年生～



鳥さんの農園でできた真っ赤なリンゴが収穫の時期を迎え、3年生の子どもたちがリンゴ収穫に行きました。とっても大きなリンゴにびっくりしながらも、家に持ち帰る様子は大事な宝物を持っていくかのように大事に抱えていました。毎年、鳥さんをはじめ齋藤さん、そしてご協力していただいている皆さん、本当にありがとうございました。

◇ 「本当にじょうずだな！」

～北村山子ども美術展鑑賞会2年生～

北村山子ども美術展の巡回展示会がありました。どの学年も、たくさんの作品を鑑賞し、「こんなことを真似したいな」「色の付け方がきれいだな」など、自分の作品と比べながらその作品のよさを感じました。



◇ ゴミゼロフェスの取り組み

～東根住みよさUPプロジェクト6年生～

6年生では、東根市がさらに住みやすい街になるように様々な取り組みを行っています。1組では、ポイ捨てゴミを減らすゴミゼロフェスを実施。たくさんの保護者の方や



子どもたちに集まっていただきました。参加した皆さんありがとうございました。たくさんのごみを拾って、みんなできれいなまちづくりをしたいですね。

12月中旬～1月の主な行事予定

日	曜	校内行事
12	月	書き初め練習会（3年） 避難訓練（水害） ALT
13	火	児童集会（クリスマス） 書き初め練習会（4年） PTA学区パトロール ALT 大掃除週間
14	水	ISOの日 なかよしの日 クラブ（最終）書き初め練習会（5年） ALT
15	木	ISOの日 フッ素洗口 書き初め練習会（6年） ALT
16	金	3年学習発表会 代表委員会 ALT
17	土	神町地区あれこれ教室（煤払いと年越しそば）
18	日	
19	月	演劇鑑賞教室 ALT
20	火	朝会（冬休みのくらし） 校外子ども会 ALT
21	水	午前授業 避難訓練（地震） ALT
22	木	午前授業 ALT
23	金	午前授業（給食・弁当なし） 2学期終業式 ALT



年末年始休業 12月24日（土）～1月9日（月）

10	火	午前授業（給食・弁当なし） 3学期始業式 一斉下校 ALT
11	水	書き初め大会（5, 6年） 委員会活動 ALT
12	木	書き初め大会（3, 4年） ALT PTA学校だより編集会議
13	金	到達度テスト（DRT）① ALT
14	土	
15	日	
16	月	到達度テスト（DRT）② ALT
17	火	到達度テスト（DRT）③ 移動教室（4-1）
18	水	到達度テスト（DRT）④ 民生児童委員懇談会
19	木	フッ素洗口 ALT PTA学校だより編集会議
20	金	幼保小連絡協議会 移動教室（4-2） ALT
21	土	神町地区あれこれ教室（小正月行事と餅つき）
22	日	
23	月	身体計測週間（～27日） ALT
24	火	4年学習発表会 ALT
25	水	5年学習発表会 なかよしの日 ALT
26	木	避難訓練（冬季） 代表委員会 フッ素洗口 ALT
27	金	移動教室（4-3） ALT

